

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pada hasil penelitian dan pembahasan pada bab sebelumnya, maka ditarik kesimpulan bahwa :

1. Pola asuh yang diterapkan oleh Ibu *single parent* pada anak dalam membentuk kemandirian di dusun prapatan desa asmorobangun kecamatan puncu yaitu: satu ibu *single parent* menetapkan pola asuh otoriter, satu ibu *single parent* menetapkan pola asuh permisif, satu ibu *single parent* menetapkan pola asuh permisif. Dengan pola asuh yang diterapkan ibu *single parent* yang berbeda maka menimbulkan perilaku yang berbeda – beda pula terhadap anak. Anak yang diasuh oleh orang tua yang otoriter, anak cenderung tertutup dan menuruti apa kemauan ibunya. Anak yang diasuh oleh orang tua permisif, anak cenderung menuruti kemauannya sendiri, serta memiliki tingkat kesadaran akan pentingnya sekolah yang rendah. Sedangkan anak yang diasuh oleh orang tua yang demokratis, anak memiliki sikap tanggung jawab, anak memiliki prestasi di sekolahnya.
2. Dampak pola asuh tersebut terhadap kemandirian anak. Dengan pola asuh yang berbeda – beda yang diterapkan ibu *single parent* maka tingkat kemandirian anak juga berbeda – beda. Anak yang diasuh dengan pola asuh yang otoriter anak hanya memiliki kemandirian dalam hal emosi dan perilaku. Anak yang diasuh dengan pola asuh

permisif memiliki kemandirian dalam hal perilaku dan nilai. Sedangkan, anak yang diasuh dengan pola asuh yang demokratis anak memiliki 3 aspek kemandirian seperti, kemandirian perilaku, nilai, emosi.

B. Saran

Berdasarkan dari hasil dan kesimpulan yang telah ditemukan oleh peneliti, maka peneliti dapat memberikan saran sebagai berikut :

1. Bagi orang tua diharapkan lebih memperhatikan pola asuh yang diberikan kepada anaknya. Orang tua juga harus memperhatikan dampak kedepan dengan pola asuh yang diterapkan. Orang tua diharapkan bisa mengetahui apa yang kemauan anak, sehingga antara orang tua dan anak bisa saling memahami. Orang tua juga perlu mengajarkan kemandirian terhadap anaknya sehingga anak bisa mandiri dan tidak bergantung hidupnya pada orang lain terlebih anak menjadi lebih berguna untuk orang – orang yang disekitarnya.
2. Bagi anak diharapkan bisa mematuhi perintah orang tua. Anak juga diharapkan mampu memahami pola asuh yang diterapkan orang tuanya terhadapnya. Anak juga berhak memberikan pemasukan terhadap orang tua bila dirasakan apa yang dilakukan orang tua tidak sesuai. Anak juga harus memahami pada dasarnya tidak ada orang tua yang menjerumuskan anaknya ke dalam kesalahan

maupun kesesatan sehingga diharapkan untuk saling memahami antara anak dan orang tua.

3. Bagi lingkungan yang tinggal di sekitar ibu *single parent* diharapkan untuk saling peduli dan dapat memberikan perhatiannya terhadap ibu *single parent*. Karena pada dasarnya kesendiriannya untuk mengurus anak – anaknya sangatlah tidak mudah mereka butuh *support* untuk menjalankannya tugasnya menjadi seorang ibu dan ayah untuk anaknya.